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上海给民间投资开大门 
1月 9日、10日．”十六大 “以后全 国规模最大 的一 次多 

种经济成份发展高层论坛在上海隆重举行。为了促进私营经 

济发展 ．上海市政府数个部 门会 同社科 院编成 了一部 《上海 

民营经济年鉴》。全国政协副主席经叔平坐阵论坛．他以 坚 

持 “两个毫不动摇“和 “三个结合“为前提．激励私营企业 

家们 ：切莫错过 这个 千载难逢的发展非公经济 的好机 会 ! 

有种提法说 ．上海今天的繁荣是靠强大 的政府 ”策划 

出来 的．那么下一步 ，上海市 又将 如何策划呢 7此前上海 的 

国有经济也一直在调整．民营经济也一直在发展．那么这一 

次 2000亿国资退出与 以前 比会有何 不同呢 7尽管上海 国资 

管理部 门保持缄默 ，但记者从 上海市人大副主任厉 无畏的演 

讲 中领悟到 ，此次退 出很可能是对 国有大 企业而言 。厉 无畏 

阐述 ”混合 经济“提法 时说 ．发展混合经济也需要政策 和观 

念上的改变．这是国有经济调整的需要 ．也是发展私营经济 

的需要 。以前提 ”抓 大放小”．那么对大企业是 否也该 民营 

化．国有资本退出．就是私营资本 (外资也是私营资本)进 

入。现在看来．国有大企业也可以放掉一部分．让私营资本 

进来。厉无畏特别提到上海的产权交易市场，84％是非国有 

企业进入 ．不仅是把股份带 了进来 ，而是在 并购 一份之后 ． 

还要再 增资 0．5份 ．实际上是投 资 1．5份进来 。厉无畏从产 

权 交易市 场的事例 中看到 ．如 果能推动混合经济发展 ．那么 

民间资本就 可 以启动 了。 

对国有资产管理方式如何改革 呢7厉 无畏说 归根结底 

是从 实务型管理 向价值型管理转 变。将 国有控股公司转为 国 

有投 资公司 ．两者在定 义上虽有相似 之处 ．但关键的区别在 

于：在管理资产方式上．后者是以股权管理为主．追求效益 ． 

而非控制．前者是控制甚至是参与；后者可以以 1 0 0％的 

资本投资 ．前者不能超过 5 0％ ：前者不能轻易转让股权 ． 

后者只要有效益就可 以转让 。现在 国家已经出 台了外资收购 

国有企业法规 ．厉无畏认为．还应该尽早出台私营资本收购 

国企法规 。巨额 国有资本要调 整 ．上海 有两张底牌 ：一 、有 

足够 的民间资本 接盘 。二 、上海产权 交易所的成功运作 。年 

度交 易额从 8年 前的5．7亿 元发展到2001年 的758'fZ元。2002 

年上海产权 交易所在 交易规模 上又创造 了新 的辉煌 ．全 年成 

交各类产权交易 3380宗．交易金额达 1千多亿元。 

浙江民营企业欲圆境外上市梦 
最近在杭举行的民营企业海外上市研讨会上 ．全球著名 

的香港 交易所 、美国纳斯达克 交易所 以及 “野村证券 ”、“京 

华 山一 “等 数十家券商与近 4O家浙江欲赴境外 上市 的企业 

零距离”接触．双方频频擦出 ”火花“．有 4家民营企业正 

式与各 自券 商签约 ．准备赴港上市 。 

在此 之前 ．这些资本市场 的 ”大腕 “就 已盯上 了浙江 民 

营企业 这座 “富矿 “。这次签约 的企业 中 ．浙 江大东南包装 

股份 有限公 司与宝业集 团股份有 限公 司准 备上香港主板 ．而 

杭 州创业软件股份有 限公司与浙江鑫 富生化股份有限公 司看 

中的是香港创业板。“大东南“董事长黄水寿表示 ．企业进 

入 国际资本市场是要实现 高投入 、高产 出的 良性循环 。怀 有 

同样 目的 的 “鑫 富生化“董事长过鑫 富不仅视境外上市 为一 

种方便 、快捷的筹资渠道．更将其当作改造民营企业管理体 

系 、建立高效法人治理结 构的 “助推器 “。曾为浙江 的 “新 

利电子 “、 浙大 网新兰德 “成功保荐上市 的 “京华 山一“此 

次 同时担 当了 “鑫 富”及 “创 业 “的保荐券商 。”京 华山一“ 

执行董事林克铭认为．浙江有许多在国内乃至世界范围内占 

有相 当市 场份 额 的企 业 ．这 些企 业如 果能 保持 稳定 成长 ． 

“京华山一“都愿意帮助他们上市。 

据 了解 ．目前浙江在境 内外 上市 的公司 已达 61家 ．募 
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驽金 320多亿 元。拟在境 内上市的企 业更是数 以百计 ．但 

垦的民营企业只能徘徊在证券市场之外。与会的浙江民营 

止得到的最大收获是 ，多数企业都认识 到境外上市除筹资 

， 
． 对企业产权结构 和治理结构 ，以及 与国际接轨方面具 

更深意义 。 

香港交易所主席李业广 曾表示 ，只要是增长潜 力好 投 

回报率高、管理优秀的企业，都是交易所希望挂牌上市的 

象。他表示．对浙江民营企业的质量和数量都很有信心。 

纳斯达克证券交易所中国区首席代表黄华国也赞同这一 

。 他认为浙江确实有较多优秀的民营企业 ，美国纳斯达 

是世界上最先进 的交易所 ，但相 对而言与 中国 内地企业相 

拘沟通 了解还 有待增进 。浙江企 业究竟 该选择 在哪里上 

省政府上市办 上市处 负责人认 为 ．这需要根据企业产 品 

场的特点来决定。浙江民营企业要成功上市，首先要更多 

砰境外 上市的有关信息。 

江苏社会资本可参股高速公路 
江苏省 交通产 业集团近 日宣布 ，将属下 已建成 和在建 的 

逮公路全部 向社会资本开放 ，允许社会资本参股高速公 

路 ．并按 照持 有股权 享受高速公路 的经营收益 。该集 团拥有 

已通车的京沪高速公路 、沂淮江段 、连徐 高速公路 ．宁宿徐 

高速公路等以及在建设宁杭高速公路江苏段等。他们表示 ， 

不仅欢迎大的投资商进入 ．也为民间资本创造投资机会。 

山东体改系统力促企业改制上市 
在不久前举办的山东省体改系统领导干部十六大精神读 

书班及全省体改办 主任会议 上 ，山东省体 改办主任姜 明文在 

深入总结 、分 析山东体 改系统前期 工作 的基 础上 ，对今年 如 

何进一步做好企业 改制和上市工作做 了针对性 的部署 。 

据介绍．山东在市场环境不理想的 2002年仍有山东基 

建 、金 晶科技等 7家公 司发行新股 ，7家公司实施配股 ，共 

筹集资金 59．52亿元 ：还有 7O多家公司进入上市辅导期 。 

姜明文表示 ，去年企业改制总的来讲有以下几个特点： 

一 是 民营成份所 占比重继续上升；二是涉及 信息 医药 、环 

保等符合新 型工业化要求的企业有所增 多：三是企 业改制与 

产权改革结合得 更加密切 。 

姜明文也指出了当前存在的差距和不足 ．为此 ，他要求 

明年全省体改系统要重点推动一批符合国家产业政策、具有 

上市潜力的企业抓紧改制，力争在高科技、信息化、生物工 

程、医药等重点行业及农业产业化龙头企业、民营企业改制 

上有 比较 大的发展 ，严格按 照 《公司法》和证监会 的要求操 

作 。 

南昌 ：国有资本三年退出市政行业 
1月 1 4日．南 昌市政公用投资控股 集团作为国有资产授 

权经营机构．与公交、水业、燃气、出租、市政开发 5大板 

块法人代表进行了 ”授权经营”，标志着南昌市政这一国有 

大资产向企业家经营企业迈出了实质性步伐。 

据 了解 ，南 昌市政 在确保 国有资产不流失 的情况 下 ，大 

力打破 国有资产一统南 昌市市政公 用企 业天下的格局 ，广泛 

吸纳民间资金、社会资本办城市公用事业 ，把国有资产在企 

业中所占比例逐渐降下来 ，把国有资产的经营权、受益权、 

处置权 和用人权按 照授权 的范 围 ，在不 同的层面 上 回归企 

业 ，落实企业作为法人实体和市场主体的权利和责任。 

据介绍，2003年 ，南昌市的市政公用事业中的竞争性行 

业尤其要加大国有资本退出的力度，只求相对控股，可以不 

求绝对控股 ，对市场竞争实力弱小的企业实行有序退出，3 

年退完 。 e  
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